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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto
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Ambulantes aseguran 
que hay grupos de 
choque organizados 
por el Cabildo

POLÍTICA / PAG.8

Diputados rechazan 
desaparecer 5 
presidencias de 
juntas auxiliares

Fernando A. Crisanto     4

LA OPINIÓNLA OPINIÓN
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OMS decide mantener la OMS decide mantener la 
pandemia de covid-19 como

       MUNDO / PAG.14

AMLO plantea regular 
migración y ofrece 

gasoductos a EU; Joe 
Biden pide paciencia

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.

CIUDAD  / PAG.6

El puente colgante 
de vidrio de 
Angelópolis fue 
clausurado; viento 
derribó varias placas

POLÍTICA / PAG.7

Las investigaciones 
están a cargo de 
autoridades, no son 
grillas, reviró Miguel 
Barbosa al líder 
nacional de Morena 
Mario Delgado

CIUDAD / 6

  La Comisión de Hacienda aprobó aumentar las tarifas de 4% en hogares y 7.6% en comercios

  Decisión dura  y dolorosa pero necesaria, aseguró el priista Jorge Estefan Chidiac PAG. 7,9‘EMERGENCIA ‘EMERGENCIA 
INTERNACIONAL’INTERNACIONAL’

Detienen a uno de los Detienen a uno de los 
sicarios de la balacera sicarios de la balacera 
en Centro de Vacunación en Centro de Vacunación 
de la colonia Maderode la colonia Madero

PAG. 8

FUGA DE AGUA 
EN EL IMSS LA 

MARGARITA 
DESPRENDIÓ 
PLAFONES Y 

DEJÓ ÁREA SIN 
FUNCIONAR

    El Hospital del IMSS La 
Margarita fue evidenciado una 
vez más por las malas condi-
ciones en las que se encuen-
tra, ahora con las tuberías de 
agua rotas uno de sus pisos se 
inundó a tal grado de impedir 
el paso al personal médico, de 
enfermería y seguridad que se 
encontraba en ese punto. 

CIUDAD / PAG.4

Este año se concretará 
llegada de franquicias 
a la zona de La Ciénega

REGIONAL / PAG.12

En agosto, Teziutlán 
y Tlatlauquitepec 
tendrán juicios 
orales familiares
      Se podrán desahogare juicios de Se podrán desahogare juicios de 
divorcio, alimentos, guarda y custodia divorcio, alimentos, guarda y custodia 
de manera sencillade manera sencilla

    El gobernador Miguel Barbosa El gobernador Miguel Barbosa 
Huerta dio a conocer que ya fue Huerta dio a conocer que ya fue 
detenido el responsable del tiro-detenido el responsable del tiro-
teo en el centro de vacunación teo en el centro de vacunación 
Francisco I. Madero, hecho que Francisco I. Madero, hecho que 
ocurrió el pasado 28 de junio y que ocurrió el pasado 28 de junio y que 
dejó 4 heridos.dejó 4 heridos.
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ANGELOPOLITANAS

La Fiscalía de Puebla está trabajando en serio y con los 
mejores resultados.

El gobernador Luis Miguel Barbosa informó que 
fue detenido el responsable del tiroteo en el centro 
de vacunación Francisco I. Madero, que ocurrió el 

28 de junio y dejó 4 heridos. Comentó que 
la aprehensión se realizó el lunes 11 de julio, y 

aunque el responsable se encontraba fuera de Puebla, se logró su 
captura.
“Fue detenido ayer (11 de julio) el que disparó en contra de la persona 
que estaba ahí acompañando a su hijo en el Centro de Vacunación, ya 
está detenido, no voy a dar datos, le toca a la Fiscalía, solamente estoy 
revelando un hecho de manera inicial, ya está detenido, quién disparo 
allá en el Centro de Vacunación, fue detenido fuera de Puebla”, declaró.
El mismo día que ocurrió se supo que la balacera se debió a que sicarios 
identificados como “El Cholo” y “El Tacubayo” iban por Fernando “La Zorra”, 
un sujeto procesado y sentenciado por el delito de homicidio calificado, 
narcomenudeo y robo de un vehículo, quien a decir de las autoridades 
municipales en ese momento fue detenido.

Rafael Ramírez Hernández, integrante de la Dirección Estatal 
del Partido del Trabajo solicitó a los diputados de Morena que 

representan la mayoría en el Congreso local a que rechacen 
la solicitud del SOAPAP para aumentar las tarifas de agua en 
seis municipios.

Pidió a los legisladores iniciar una mesa de trabajo con especialistas 
para buscar alternativas que lleven a mejorar la recuperación del 
agua para que sea posible que esta llegue a más familias que hoy 
padecen escasez.
Así como en Amozoc, Cuautlancingo, Ocoyucan, San Andrés y San 

Pedro Cholula y Puebla capital se carece de agua en gran parte de las 
colonias, en lugares como San Miguel Xoxtla, o Nealtican, y Coronango se 
corre el riesgo de estar en el mismo escenario en un corto plazo.
Ramírez Hernández resaltó que de aprobar los diputados de Morena la 
solicitud para que las tarifas de suministro tengan incrementos que van 
del 4 al 7.6 por ciento, estarán dañando el proyecto nacional de la Cuarta 
Transformación.

El presidente municipal de San Andrés Cholula, Edmundo Tlatehui, 
aceptó que su administración otorgó los permisos para la coloca-
ción del puente colgante de cristal Sky Bridge, el cual sufrió el 
lunes severos daños por las fuertes lluvias y el viento.
El edil dijo que recurrirán al Colegio de Ingenieros para solici-

tar apoyo y que realicen un dictamen correcto. Advirtió que de 
acuerdo a lo que se determine en estos estudios, se procederá o 
no contra la empresa.
La infraestructura está instalada entre los hoteles La Quinta y 
Wyndham en Palmas Plaza.

De visita en Puebla tras volver de su gira internacional, el dirigente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas “Alito”, reiteró 
el lunes su denuncia de persecución política por parte del 
gobierno federal y aseguró que la alianza opositora con PAN 
y PRD se mantiene firme para 2024, aunque reconoció una 
fuga de militantes a Morena y dijo que un priista debe ser 
el candidato a gobernador en 2024.

En su discurso el dirigente nacional confió en que las y los 
priistas mantendrán firme su militancia, pero reconoció que exista 

una fuga hacia Morena con la intención de debilitar al tricolor.
Aunque en Puebla la dirigencia estatal del PRD y algunos dirigentes del 
PAN han comenzado a dudar de la alianza con el PRI para 2024, Alito ase-
guró que “La coalición está firme en Puebla, han demostrado resultados 
contundentes y hay una alianza”, refirió.
Incluso se pronunció a favor de que algún priista encabece la candidatura 
a la gubernatura, luego de que el dirigente estatal, Néstor Camarillo, se 
dijo aspirante y “destapó” a la diputada federal, Blanca Alcalá Ruiz, y al 
coordinador del PRI en el Congreso, Jorge Estefan Chidiac.

La Policía Cibernética de la secretaría de Seguridad Pública 
estatal iniciará una investigación en contra de un grupo 
en Telegram que promueve acciones de odio en contra 
de integrantes de la comunidad LGBTIQ+ en el municipio 

de Tehuacán.
El gobernador Luis Miguel Barbosa pidió al Consejero Jurí-
dico, Carlos Palafox, presente la denuncia correspondiente 

ante la Fiscalía para que se inicie una carpeta general 
de investigación.
“Es reprobable cualquier expresión, difusión, instigación, apología del 
delito que se difunda. Esto que ocurre en Tehuacán es un asunto de odio 
en contra de un grupo, de un segmento de la población con una posición 
en sus preferencias sexuales”, agregó.
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SE DESPLOMA AERONAVE 
CERCA DEL AEROPUERTO 

DE QUERÉTARO
La tarde de este martes una aeronave Piper PA31 matrícula 
N28DF se desplomó a unos kilómetros del Aeropuerto 
de Querétaro

LA NEBULOSA DEL ANILLO 
DEL SUR PROTAGONIZA UNA NUEVA 

IMAGEN DEL JAMES WEBB
El Senado interrogó, entre otros, a profesores de derecho 
y representantes de clínicas de interrupción voluntaria 
del embarazo y de atención prenatal

LAS DOS CARAS DEL DERECHO 
AL ABORTO SE ENFRENTAN EN EL 

SENADO DE EE.UU.
El Senado interrogó, entre otros, a profesores de derecho 
y representantes de clínicas de interrupción voluntaria 
del embarazo y de atención prenatal

MOODY’S DEGRADA 
A BAA2 CALIFICACIÓN 

DE CFE
De acuerdo con Moody’s la CFE podría mejorar gradualmente 
en 2023 su desempeño financiero
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LA OPINIÓN DE MOODY´SFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El mismo día que el presidente mexicano Andrés 
Manuel López Obrador sostuvo en Washington una 
reunión con su homólogo Joe Biden, la calificadora 
Moody’s degradó la nota de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) a Baa2 desde Baa1. Además de 
ello cambió la perspectiva de ‘negativa’ a ‘estable’.
Esta rebaja se da luego de que el lunes la califica-
dora bajó un peldaño la nota de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) a B1 desde Ba3, con perspectiva ‘estable’, lo 
que indica que la petrolera está en terreno altamente 
especulativo.
Moody’s detalló que esta acción a la baja de ambas 
firmas estatales obedece principalmente a la rebaja 
del soberano la semana pasada.
“Esto sigue a la acción de calificación de Moody’s en la 
que la agencia rebajó la calificación de México a Baa2 
desde Baa1 y cambió la perspectiva de la calificación 
a estable desde negativa”, precisó la calificadora.
A unas horas de que López Obrador sostenga este 
miércoles una reunión con empresarios estaduniden-
ses y mexicanos para atraer inversión de capitales 
y negocios, no es la mejor noticia que una de las 
principales calificadoras deje a México como una 
economía débil y mal manejada.
En la primera semana de julio, Moodý s asestó un 
severo golpe al optimismo presidencial, modificando 
la calificación para deuda soberana de México, de 
Baa1 a Baa2 con un cambio en la perspectiva, que 
se modificó de negativa a estable.
Los expertos comentan que las calificaciones Baa1, 
Baa2, Baa3 (Grado Medio Inferior), suponen un riesgo 
crediticio moderado, pero que ya anuncian cierto 
grado de especulación; es decir, que quien invierta 
en instrumentos de ese país, sabe que no tiene todas 
consigo y puede perder su dinero.

Con Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, 
México se ha deslizado de A3 a Baa2, degradándose 
en tres ocasiones en poco más de tres años.
Por supuesto, todavía hay margen para perder.
México puede bajar aún más el rango de su califica-
ción, ya que todavía puede llegar a Baa3.
Diciéndolo esquemáticamente, México está lejos de 
las mejores inversiones (Estados Unidos, Canadá y 
Australia) y poco a poco se va acercando a Sudáfrica, 
Grecia, Croacia, Azerbaiyán y Guatemala.
El sótano ahí está, aunque todavía lejos: Bolivia, Mol-
davia, Nicaragua, Honduras y Angola.
Una calificación degradada como la que Moodý s 
asestó a México está basada en un mayor riesgo 
de las finanzas nacionales, particularmente por la 
ineficacia de los programas sociales, la generación 
del PACIC y el mundo de dinero dirigido a todos y a 
nadie, como es el caso de las “Becas” que se ofrecen 
a la menor provocación.
El peor escenario para México sería que se hiciera 
todavía más baja su calificación crediticia, al no poder 
combatir apropiadamente a la inflación y generando 
un mayor gasto público sin sentido. O acaso sí, ensi-
mismado con el desafío para comprar voluntades 
en 2024.
Poco dinero, mal invertido y peor gerenciado, es el 
diagnóstico de Moodý s.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
En una reunión del grupo político “Confío en México”, 
en Guadalajara, Santiago Creel Miranda informó al 
público que se sentía “preparado y con la convicción 
y determinación para encabezar la candidatura por 
la Presidencia de la Republica”.

El exsecretario de Gobernación federal apuntó que 
cuenta “con la experiencia, la decisión y la convicción 
de encabezar este proyecto y llevarlo al punto de un 
gobierno de coalición y de reconstrucción nacional”.
Más lejos, exhortó a que Movimiento Ciudadano “camine 
en conjunto” con la coalición PAN-PRD-PRI, aunque 
dio a entender que, si Dante Delgado no quería hacerlo 
pues respetaba su decisión.
Ya sumergido en las obviedades como recurso didác-
tico, Creel señaló que “la alianza para derrotar a 
Morena en 2024 debe abarcar a todos los sectores 
y ser lo más amplia posible” y que se debe trabajar 
en “el ejercicio de las libertades”.
El legislador señaló que el estado de Jalisco es impor-
tante para ganar la presidencia de la República, consi-
derando que abriga al tercer padrón más numeroso del 
país, con unos seis millones de votantes potenciales.
El resultado de su auto destape no generó una reac-
ción excepcional y en todo caso, ni reacción produjo.
Más mesurado soltó que “si a mí no me alcanza, 
porque soy un hombre realista, si mí capital no me 
alcanza, yo me sumaré a quien sí le alcance, sea 
hombre o mujer. Para mí lo importante es el proyecto 
de Va por México”.
Los malosos se inquieren para qué se auto destapó 
Creel y la utilidad de su dicho.
Lo único que sí es grave es que el tiempo corre y la 
coalición opositora no tiene candidato.
Es evidente que esa lentitud le engorda el caldo a 
López Obrador.
¿Los mexicanos tenemos la oposición que merece-
mos?, es la pregunta obligada.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

AMBULANTES ASEGURAN QUE HAY GRUPOS 
DE CHOQUE ORQUESTADOS POR EL CABILDO

Este año se concretará 
llegada de franquicias a 
la zona de La Ciénega
Puebla, Pue. La Asociación de Centros Comerciales de 
Puebla (ACECOP), para este segundo semestre del año 
esperan consolidar las inversiones de algunas marcas y 
franquicias, pues desde hace unas semanas se inicia-
ron los trabajos en un corredor comercial ubicado en la 
Ciénega.

El director Andrés de la Luz Espinosa, ventiló que ya 
se venía trabajando durante este semestre con diversos 
proyectos, pero el corredor económico e industrial ubi-
cado al norte de la capital poblana, viene a consolidar 
parte de las inversiones que se habían hecho.

Al mismo tiempo dijo que para el cierre del 2022, 
se consolide el centro comercial ubicado en la zona de 
Sonata, ya que consideraron importante que las condi-

-
tiendo en Puebla se consoliden.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Organizaciones de comerciantes ambu-
lantes, señalaron que han tenido acercamiento con 
autoridades del Ayuntamiento de Puebla, sin embar-
go, hasta el momento no existen soluciones a sus pe-
ticiones, además de que acusaron que existen grupos 
de choque por parte de las autoridades municipales.

Denunciaron que policías, regidores y el presiden-
te municipal Eduardo Rivera Pérez, están violando 
sus derechos humanos, pues si bien dijeron están de 
acuerdo en que deben de llegar a un acuerdo para 
recuperar sus espacios, también debe ser conforme a 
derecho, no como pretende hacerlo la administración 
municipal.

“No hay ninguna ley que me prohíba vender en las 
calles, ahorita nos están violentado nuestro derecho 
al trabajo como vendedor ambulante me lo están vio-

lentando, y no nada más a mí, sino a la familia que 
depende de mí”, aseveraron.

Los quejosos argumentaron que los trabajadores 
municipales les han dicho que se rigen por el Código 
Reglamentario para el Municipio de Puebla (Coremun), sin 
embargo, mencionaron que el la Constitución Mexicana, 
está por encima de éste y se tienen que hacer valer.

Por lo que aseguraron que trabajaran con el artículo 
5 constitucional, que a la letra dice: A ninguna persona 
se le podrá impedir que se dedique a la profesión, co-
mercio u otro trabajo que le acomode como es, siempre 
y cuando sea licito.

Así como al artículo 123, el cual dice que toda per-
sona tiene derecho a trabajo digno, socialmente útil y 
se promoverá la creación de empleos o la organización 
social de trabajo conforme a la ley.  ALMA MÉNDEZ



MIÉRCOLES
13.7.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

CIUDAD

5

35 mil alumnos tendrán 
la oportunidad de 
prepararse en la BUAP
Puebla, Pue. La Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), dio a conocer que para el ciclo escolar 
2022-2023, dio la bienvenida a 35 mil estudiantes que ob-
tuvieron un lugar en la máxima casa de estudios. 

conocer los resultados del Examen General de Admisión 
(EGA) del Proceso de Admisión 2022, en los niveles de 
educación media superior y superior. A partir de las 9:00 
horas de este sábado 9 de julio, los 72 mil 159 aspirantes 
que presentaron el Examen General de Admisión entre el 1 
y el 18 de junio pasados.

Mediante un comunicado publicado vía redes sociales, 

señaló que los resultados obtenidos por los alumnos acep-
tados, fue por méritos académicos propios, los cuales ten-
drán en la BUAP, la oportunidad de prepararse y de salir 
adelante.

Asimismo, reiteró que a alumnos que fueron engañados 
con ofrecerles un lugar a cambio de dinero, podrán realizar 
su denuncia al correo: denuncia.examenadmision@correo.
buap.mx, para dar el seguimiento legal correspondiente.

Finalmente, en la misiva se agradeció a los padres de 
familia por encomendar sus educación a la BUAP, “sabre-

 ALMA MÉNDEZ

Usan más viajeros la 
terminal aérea de Puebla 
en seis meses de 2022
Puebla, Pue. El Aeropuerto 
Internacional de Puebla, “Hermanos 

semestre de 2022, un crecimiento 
de 47.1% en atención de pasajeros, 
al contabilizar 365 mil 476 usuarios, 
dato superior a los 248 mil 475 en el 
mismo periodo del 2021.

La terminal poblana, perteneciente 
a la Red ASA, reportó 8 mil 900 opera-
ciones en el mismo periodo señalado, 
cifra 40.8% mayor a las seis mil 319 
efectuadas de enero a junio de 2021.

En el mismo lapso, la carga regis-
trada fue de cinco millones 68 mil 396 
kilogramos, lo que representa una ci-
fra superior en 389.6 por ciento, al mi-
llón 35 mil 114 kilogramos reportados 
en el primer semestre del año pasado.

Aeropuertos y Servicios Auxiliares 

de la economía nacional, brindando 
calidad y seguridad en el traslado de 
pasajeros y la oferta de servicios en 
su Red aeroportuaria.  ALMA MÉNDEZ

AYUNTAMIENTO INVITA A CONCIERTO 
PARA RECOLECTAR ALIMENTOS
Este viernes 22 de julio, toda Puebla tiene 
una cita en el Teatro de la Ciudad para 

-
-

tiva impulsada por la Coordinación de las 
Regidurías con la que se busca recaudar 
poco más de una tonelada de comesti-
bles, para llevar a familias, comunidades 
e instituciones que lo necesitan.

La cita será en punto de las 19:00 ho-
ras, donde Elisa Ávalos Martínez, soprano 
orgullosamente poblana y aliada de esta 
colecta, tomará el escenario para deleitar 

-
rán llevar dos kilos de arroz y dos kilos de 
frijol a la 4 Oriente #11, Centro Histórico 
para obtener un boleto de acceso.

Así lo anunció Carlos Montiel Solana, 
Coordinador de las Regidurías, quien en 
conjunto con Leobardo Rodríguez Juárez, 
Regidor Presidente de la Comisión de Arte 
y Cultura, llamaron a la fraternidad, ge-
nerosidad y solidaridad de la ciudadanía 
para hacer un esfuerzo en conjunto por 
atender la pobreza alimentaria en la ca-
pital, pues con sus aportaciones se com-
plementarán despensas para las familias 
más vulnerables de la capital.

De acuerdo con Alexandra Ladrón 

de Guevara, Gerente de Alianzas y 
Fortalecimiento del Banco de Alimentos 
de México, hasta 150 mil personas se 
atienden de manera semanal en Puebla 
por falta de acceso a un plato de comida, 
donde el principal contexto de carencia se 
encuentra en la capital, por lo que celebró 
que el Ayuntamiento se sume a hacerle 
frente a la inseguridad alimentaria urba-

na, creando puentes de bienestar con la 
sociedad civil para nutrir a quienes más 
lo necesitan.

Como integrantes de la Comisión de 
Arte y Cultura, participaron en la presen-
tación de este concierto las y los regido-
res Susana Riestra Piña, Ricardo Grau de 
la Rosa y Fernanda Huerta López. 

            REDACCIÓN

DE ACUERDO CON ALEXANDRA LADRÓN DE GUEVARA, GERENTE DE ALIANZAS Y FORTALECIMIENTO DEL BANCO DE ALIMENTOS DE MÉXICO, 
HASTA 150 MIL PERSONAS SE ATIENDEN DE MANERA SEMANAL EN PUEBLA POR FALTA DE ACCESO A UN PLATO DE COMIDA, DONDE EL 
PRINCIPAL CONTEXTO DE CARENCIA SE ENCUENTRA EN LA CAPITA. FOTO: 

Puebla: 300 nuevos 
infectados en 24 horas; 
SSA exhorta a realizarse 
la prueba si hay síntomas
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
registró 300 casos positivos de 

-

José Antonio Martínez García.
El funcionario estatal indicó que en 

todo el Estado hay 6 mil 317 casos ac-
tivos distribuidos en 108 municipios, es 
decir el Covid-19 tiene presencia en el 
48 por ciento de la entidad.

Además, se tienen registrados 66 
pacientes hospitalizados, de éstos 1 
está grave por lo que requieren ventila-
ción mecánica asistida

El secretario recomendó que, 
en caso de que presentar síntomas 
Covid-19, las personas deben hacerse 
una prueba de Coronavirus, para des-
cartar que se trata de esta enfermedad.

“Hay que realizarse la prueba inme-
diatamente que empecemos con sínto-
mas, son muy característicos, dolores 
de cabeza, escurrimiento nasal, dolor 

-
claró.  SILVINO CUATE
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Con “Apertura a la 
Palabra” se abrió el 
negocio 200 en Puebla
Puebla, Pue. La regidora del Ayuntamiento 
de Puebla, Ana María Jiménez participó 
en la “Apertura a la Palabra”, del negocio 
200, de Sushi Katana.

Señaló que las pequeñas y medianas 
empresas brindan el 84 por ciento de em-
pleos en el municipio de Puebla.

Además, dijo que este tipo de accio-
nes por parte del gobierno municipal tie-

durante estos momentos de pandemia.
“Si tienen este deseo de emprender, 

se acerquen al Ayuntamiento, que a tra-
vés de este programa de apertura a la 
palabra, está dispuesto a facilitar en este 
momento de crisis, en este momento tan 
difícil”, declaró. Agregó que las personas 
interesadas pueden solicitar mayor in-

-
tamiento de Puebla, para consultar las 
bases.  SILVINO CUATE

Sin dinero para retirar espectaculares 
irregulares en la capital poblana

Detienen a uno de los 
SICARIOS de BALACERA 
en Centro de Vacunación 
de la colonia Madero
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta dio a conocer que ya 
fue detenido el responsable del tiroteo 
en el centro de vacunación Francisco I. 
Madero, hecho que ocurrió el pasado 28 
de junio y que dejó 4 heridos.

Barbosa Huerta señaló que la apre-
hensión se realizó este lunes 11 de julio, y 
el responsable ya se encontraba fuera de 
Puebla, sin embargo se logró su captura.

Agregó que será la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE) la responsable de 
brindar más datos sobre cómo ocurrieron 
los hechos.

"Fue detenido ayer (11 de julio) el 
que disparo en contra de la persona que 
estaba ahí acompañando a su hijo en el 
Centro de Vacunación, ya está detenido, 
no voy a dar datos, le toca a la Fiscalía, 
solamente estoy revelando un hecho de 
manera inicial, ya está detenido, quién 
disparo allá en el Centro de Vacunación, 
fue detenido fuera de Puebla", declaró.

Cabe mencionar que el tiroteo dejó 
como resultado 4 heridos, 2 menores de 
edad y 2 mayores, mismos que ya están 
en recuperación. Más tarde ese mismo 
día se supo que la balacera se debió a 

“El Cholo” y “El Tacubayo” iban por “La 
Zorra” un sujeto procesado y sentenciado 

-
comenudeo y robo de un vehículo, quien 
a decir de las autoridades municipales en 
ese momento fue detenido.  SILVINO CUATE

EL PUENTE COLGANTE DE VIDRIO DE ANGELÓPOLIS 
ESTÁ CLAUSURADO; VIENTO DERRIBÓ VARIAS PLACAS

Por lo invertido en el 
‘Popocatépetl Sky Bridge’ 
es seguro: empresarios
Puebla, Pue. La Asociación Poblana de 
Hoteles y Moteles, señaló que el puente 
colgante ‘Popocatépetl Sky Bridge’, que 
conecta los hoteles La Quinta y Wyndham, 
es seguro, pues se invirtió más de 100 mi-
llones de pesos para su colocación y segu-
ridad de los usuarios.

Saldrá caro reparar el Popocatépetl 
Sky Bridge, dicen empresarios

Esto después de que la tarde de este 
lunes el puente de cristal que conecta los 
hoteles La Quinta y Wyndham, sufrió des-
prendimientos de cristal por las fuertes 
corrientes de aire, por la tormenta que se 
suscitó en el sur de la capital poblana.

En entrevista, el presidente Manuel 
Domínguez Gabián, dijo que el viento jugó 
en contra de esta atracción, pues es consi-
derado el puente de cristal más grande de 
Latinoamérica, señaló que la reparación 
de este puente saldrá muy caro.

Dijo que hasta el momento desconoce 
si la empresa tiene asegurado el puente, 
ya que las pérdidas son enormes, pues su 
reparación podría ser de 60 millones de 
pesos.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla 
no ha hecho el retiro de algún espectacu-
lar que se encuentre instalado de mane-
ra irregular, esto por la falta de recursos, 
pues hacerlo implica un gato de 100 a 
250 mil pesos, según lo informó el se-
cretario de Gestión y Desarrollo Urbano, 
Felipe Velázquez.

El funcionario municipal indicó que, 

será hasta el 2023 cuando el gobierno de 
la ciudad empiece a realizar el retiro de 
espectaculares irregulares, estos son los 
que se encuentren en áreas verdes, en 
espacios públicos, o azoteas.

“No se ha retirado ninguno, quien está 
retirando es el gobierno del estado, ha re-
tirado algunos en la recta Cholula. Pero el 
municipio no tiene presupuesto, no tiene 

presupuestado para este año”, declaró.
El secretario explicó que, en caso de 

no retirar espectaculares, el Ayuntamiento 
está analizando impulsar un programa de 
regularización para que las personas ten-
gan permisos en colocar los anuncios.

“El tema de los espectaculares es un 
tema complejo, porque implica una inver-
sión muy fuerte de parte del municipio, 
nosotros estamos analizando la viabilidad 
de hacer un programa de regularización 
en los casos en los que se pueda regulari-
zar, y que no estén ocupado vías públicas, 
que es lo que no está permitido y sólo 
en propiedad privada y no en azoteas de 

En otro tema fue cuestionando so-

el tiempo del contrato publicitarios para 
los paraderos, dijo que fue un asunto del 
Ayuntamiento el pasar de 10 a 3 años y 
medio de durabilidad.

Agregó que, ahora que ya se avaló por 
el Cabildo, les corresponde a los legisla-
dores analizarlo y de ser aprobado, em-
pezarán con la elaboración de las bases 
para elegir a la empresa.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La titular de la Secretaría de 
Gobernación, Ana Lucía Hill Mayoral in-
formó que se encuentre clausurado tem-
poralmente el puente peatonal de Palmas 
Plaza, esto tras los daños a la infraestruc-
tura que se generaron por las fuertes llu-
vias del pasado lunes (10 de julio).

La funcionaria estatal indicó que, una 
vez se actualice el protocolo de seguri-
dad, será valorado para determinar si 

vuelve a ser funcional este puente pea-
tonal.

Indicó que, con las lluvias se des-
prendieron 10 piezas de cristal, mismas 
que cayeron al techo de la plaza, por ello 
Protección Civil Estatal acudió para au-
xiliar en caso de daños, además se tuvo 
que evacuar a las personas que se en-
contraban al interior.

“Estuvo Protección Civil del Estado, 
acudió al lugar para revisar todos los 
protocolos y medidas de seguridad con 
las que trabajaba en ese puente, se des-
prendieron 10 piezas de cristal que ca-
yeron en el techo de la plaza comercial, 
y por seguridad se tomó la decisión de 
evacuar a las personas de manera pre-
ventiva, no hubo ningún lesionado, se 
clausuró temporalmente en tanto se ac-
tualizan su programa interno de protec-

ción civil y se actualiza sus protocolos de 
atención y repuesta a emergencia que 
cada empresa debe contar”, declaró.

En su intervención, el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta instruyó a la se-
cretaria de Gobernación, Ana Lucía Hill 
Mayoral, para que investigué quién fue 
el responsable de otorgar los permisos 
para la operación del puente.

Sin embargo, el gobernador conside-
ró que pudo haber sido el Ayuntamiento 
de San Andrés Cholula quien entregó los 
permisos.

“Es un asunto que seguro lo hizo el 
Ayuntamiento de San Andrés Cholula, 
que se revise todo eso, sino parece ser 
que los que autorizan ese tipo de situa-
ciones es el gobierno del estado, no, son 
los Ayuntamientos”, declaró.    
         SILVINO CUATE
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PT llamó a rechazar 
en el Congreso el 
incremento a tarifas 
del agua
Puebla, Pue. Rafael Ramírez 
Hernández, integrante de la Dirección 
Estatal del Partido del Trabajo (PT) 
solicitó a los diputados de Morena 
que representan la mayoría en el 
Congreso local a que rechacen la so-
licitud del SOAPAP para incrementar 
las tarifas de agua en seis municipios.

Por el contrario, llamó a los legis-
ladores a iniciar una mesa de trabajo 
con especialistas para buscar alter-
nativas que lleven a mejorar la recu-
peración del agua para que sea po-
sible que esta llegue a más familias 
que hoy sufren escasez.

Señaló que, así como en Amozoc, 
Cuautlancingo, Ocoyucan, San 
Andrés y San Pedro Cholula, Puebla 
capital se carece de agua en gran 
parte de las colonias, en lugares 
como San Miguel Xoxtla, o Nealtican, 
y Coronango se corre el riesgo de 
estar en el mismo escenario en un 
corto plazo.

“Hasta ahora los diputados no 
han pensado en buscar alternativas, 
otras opciones, que se pongan a 
pensar en llevar a cabo de mante-
ner los mantos acuíferos, para hacer 
frente a un problema grave como la 
escasez de agua”, dijo.

Ramírez Hernández resaltó que 
de aprobar los diputados de Morena 
la solicitud presentada por el Sistema 
Operador de los Servicios de Agua 
Potable y Alcantarillado del Estado 
de Puebla (SOAPAP), para que las ta-
rifas de suministro tengan incremen-
tos que van del 4 al 7.6 por ciento, 
estarán dañando el proyecto nacio-
nal de la Cuarta Transformación.

Pidió a los legisladores evitar que 

que no ha dado resultados en garan-

de familias a las que hace llegar en 
cantidades mínimas el agua, la cual 
además es de baja calidad.

          AURELIA NAVARRO

En cuanto a las tarifas de agua solo 
queremos corregir lo que “dejaron 
mal hecho”: Sergio Céspedes

Tendrán más rigor la penas 
por violencia vicaria en Puebla

CON TERNA FEMENINA, 
CONGRESO ELEGIRÁ A NUEVA 
COMISIONADA DEL ITAIPUE
Puebla, Pue- El Pleno del Congreso local elegirá este viernes, 
durante el cierre del periodo ordinario de sesiones, quien será 
la comisionada del Itaipue, la terna está formada por Laura 
Elizabeth García, Norma Estela Pimentel Méndez y Rita Elena 
Balderas Huesca.

En sesión de la Comisión de Transparencia y Acceso a la 

Información diputados dieron a conocer que la terna quedó for-
mada por mujeres, de estas Pimentel Méndez y Balderas Huesca 
participaron por segunda vez.

De acuerdo con el proceso, una vez se tenga a la nueva co-
misionada, quien llegue al cargo estará por un periodo de seis 
años para cumplir hasta el 5 de enero de 2028. 

Cabe hacer mención que la vacante que se ocupará fue 
la que dejo Hanan Zehenny, quien fue nombrada por el mis-
mo Congreso local como magistrada de la Sala Especializada 
Anticorrupción del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado 
de Puebla (TJA).  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Luis Miguel Barbosa Huerta, 
gobernador de Puebla, rechazó que sea 
“grilla” o un asunto personal la investiga-
ción ministerial por un presunto lavado de 
dinero de diversas empresas, entre ellas 
una donde es socio el actual líder de la 
bancada morenista, Ignacio Mier.

“Son investigaciones a cargo de auto-
ridades, no son grillas”, manifestó el man-
datario en respuesta al dirigente nacional 
de Morena, Mario Delgado, quien intentó 
reducir el tema a un asunto entre parti-
culares.

Asimismo, destacó que las publicacio-
nes sobre la indagatoria de la Unidad de 
Inteligencia Financiera están en manos 
de autoridades, por lo que no se trata de 

“Los hechos publicados son materia 
de investigación, no es un asunto de con-

-
gación que están en manos de autorida-
des”, expresó.

Hay que recordar que el coordinador 
federal de la bancada de Morena, Ignacio 
Mier, presentó una denuncia en la Fiscalía 
General de la República (FGR) por la pu-
blicación de parte de la investigación en 
contra de Barbosa, del senador Alejandro 
Armenta y el ex titular de la UIF, Santiago 
Nieto.

denuncias o declaraciones de personajes 
políticos parecen cortinas de humo que se 
lanzan para que no se investigue el fondo 
del asunto.

-

Delgado, como el “imparcial y el veraz”. 
 SILVINO CUATE

que es cuestión de tiempo para que en Puebla la “violencia vi-

los castigos hacia el agresor hasta en un tercio de las penas que 
se consideran dentro de la violencia contra las mujeres, está en 
cualquiera de sus esferas, incluida lo familiar.

Silva señaló que la propuesta inicial de la iniciativa para re-
-

tarla al escenario real que viven las mujeres en el estado de 
Puebla, ya que se han documentado casos importantes sobre 
esta conducta que ejerce el esposo o pareja sentimental para 
impedir que tengan convivencia con sus hijos.

La ley establece que quien cometa el delito de violencia fa-
miliar, se le impondrán de dos a ocho años de prisión y multa 
de cincuenta hasta doscientas veces el valor diario de la Unidad 
de Medida y Actualización en el momento de la comisión del 
delito, pena que incrementará hasta un tercio cuando se trate 
de violencia vicaria.

“Estamos hablando de un tipo de violencia reconocida en la 
ley de acceso donde se va a incorporar dentro del Código Penal 
una agravante a la pena, lo más importante es proteger a las 
mujeres, y velar por los intereses de las víctimas secundarias 
como la infancia”.  AURELIA NAVARRO

Tras advertir que el Congreso local se está dando a la tarea de 
corregir lo que “dejaron mal hecho” en torno al servicio del agua 
que solo está lastimando los bolsillos de los ciudadanos, el presi-
dente del Legislativo, Sergio Salomón Céspedes Peregrina infor-
mó que los seis municipios de San Andrés y San Pedro Cholula, 
Amozoc, Cuautlancingo, Ocoyucan, y Puebla capital dieron su 
aval a la iniciativa del SOAPAP que busca incrementar las tarifas 
del agua en sus demarcaciones. 

El coordinador de los diputados de Morena, resaltó que la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso inició 
desde ayer con las mesas de trabajo sobre el análisis de esta 

-
ga en comisiones va en función de asegurar que “le sirva a la 
ciudadanía” en una demanda tan importante como es el agua. 

Aclaró que en un primer criterio los diputados buscan hacer 
las correcciones de lo que está perjudicando a los ciudadanos 
en su economía por el pago del agua, y enfatizó que será de 
acuerdo a los estudios técnicos como se determine como estará 

Ya que reiteró, la intención de los diputados es evitar que se 
dañe la economía de los ciudadanos de estos seis municipios. 

esta solicitud del SOAPAP.  AURELIA NAVARRO
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2 de cada 100 mil habitantes padecen cáncer de osteosarcoma: Upaep

Fuga de agua en el 
IMSS La Margarita 
desprendió plafones y 
dejó área sin funcionar
Puebla, Pue. El Hospital del IMSS La Margarita 
fue evidenciado una vez más sobre las malas 
condiciones en las que se encuentra, ahora 
con las tuberías de agua rotas uno de sus pi-
sos se inundó a tal grado de impedir el paso 
al personal médico, de enfermería y seguri-
dad que se encontraba en ese punto. 

Fue la diputada federal por el PAN, 
Genoveva Huerta Villegas quien a través de 
sus redes sociales mostro un video del mo-
mento en que uno de los techos por donde 
pasa la tubería de agua colapso, provocan-
do que el escurrimiento abundante de agua 
en ese piso a tal grado que nadie podía pa-
sar de extremo a extremo.

La legisladora lamentó que el IMSS es-
tando en plena quinta ola de pandemia por 
Covid-19 siga sin atender las carencias que 
se tienen de agua en los sanitarios, y que 
las tuberías de agua sigan sin recibir mante-
nimiento para evitar rompimiento en éstas.

Huerta Villegas posteo “En plena quin-
ta ola de contagios por #COVID19 no hay 
agua en el hospital de La Margarita @Tu_
IMSS. Las tuberías rotas y las condiciones 
totalmente insalubres”.

-

una vez más la renuncia de la delegada 
del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), María Aurora Treviño García y de 
Sergio Herrera secretario General del sin-
dicato, en ese momento, por la caída del 
único de los seis elevadores que servía en el 
Hospital La Margarita.

En ese momento, reprobó la falta de in-
fraestructura y mantenimiento que los ele-
vadores de hospitales tienen que recibir al 
ser un elemento de uso básico para pacien-
tes que necesitan desplazarse varios pisos 
dentro de los nosocomios.

Cecilia y Pedro Ruiz, empleados del Hospital 
La Margarita que se vieron lesionados por la 
caída del elevador que se desplomó el vier-
nes pasado, revelaron temerosos de ser des-
pedidos las condiciones de alto riesgos en las 

-
tes áreas del nosocomio del IMSS en Puebla.

SERVICIOS CON NORMALIDAD
Con relación a la fuga de agua en el 

Margarita”, el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Puebla informa:

* En el Hospital “La Margarita” se rompió 
una tubería en área de sótano junto 
al área de checadores, esto provocó 
una fuga de agua y rompió plafones.
* Al momento de presentarse el inci-
dente, el personal de conservación y 
mantenimiento cerró la llave de paso, 
realizó labores de limpieza y reparó 
la tubería.
* Los servicios de la unidad no se sus-
pendieron y continúa otorgándose el 
servicio con nomalidad.
El IMSS en Puebla atiende las necesida-

-

una atención de calidad  AURELIA NAVARRO

Diputados rechazan desaparecer 
5 presidencias de juntas auxiliares

Diputados del Congreso local optaron por 
desistir de la intención de desaparecer la 

auxiliares de San Felipe Hueyotlipan, San 
Baltazar Campeche, La Libertad, Ignacio 
Romero Vargas e Ignacio Zaragoza, en 
lugar de esos dictaminaron emitir un ex-
horto al ayuntamiento de Puebla para 
que corrobore que están cumpliendo con 
las funciones administrativas en sus de-
marcaciones.

Al término de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales del 
Congreso local, donde se discutió la inicia-
tiva propuesta por el coordinador de los 
diputados del PAN, Eduardo Alcántara, el 
panista explicó que la intención es evitar 

-

nadas actúen conforme a sus facultades, 
mismas que le son otorgadas por el ayun-
tamiento de Puebla, y en caso de detectar 
que no se está haciendo, que se haga.

“La cuestión es hacer un llamado al 
ayuntamiento para que meta orden, (…) 
queda fuera esto – cambiar a colonias 

Que quede claro que si tienen facultades 
porque si no las tienen estarían violando 
la ley si no tienen facultades del ayunta-
miento para poder hacerlas”.

-
teada por el diputado de Morena, Eduardo 
Castillo López, para que quedara “se ex-
horta respetuosamente al ayuntamiento 
de Puebla para que inicie el estudio de 
las funciones administrativas que desa-

Hueyotlipan, San Baltazar Campeche, La 
Libertad, Ignacio Romero Vargas e Ignacio 
Zaragoza, para que, en su caso, asuma las 
funciones que les corresponden”.

Estando en la mesa de la comisión, 
Eduardo Alcántara aclaró que su propues-

-
parecer a “los pueblos” porque estos se 
guían por usos y costumbres, sin importar 
si se tiene o no una autoridad.

Indicó que el debate que él intentó abrir 
fue en sentido de analizar cómo funciona 

como debiera, de ahí que reiteró la impor-
tancia de haber hecho este nuevo plantea-
miento para los pueblos que fueron absorbi-
dos por la mancha urbana.  AURELIA NAVARRO

Sarcoma, un tipo de cáncer que se desarrolla en los huesos o en 

niños, normalmente no se dan cuenta de tener la enfermedad, 

José Antonio Becerra Gómez, médico pediatra de la Facultad de 
Medicina de la Upaep.

De acuerdo con datos del Instituto Mexicano del Seguro 
-

más frecuente, el más encontrado es la leucemia linfoide en un 
contexto epidemiológico, destacó Becerra Gómez.

Aunado a lo anterior, destacó que el osteosarcoma es un 
cáncer muy agresivo en adolescentes, se relaciona con la pre-

En México se reporta el cáncer hematopoyético como la leu-

Al referirse a los tumores más frecuentes que se presentan en la 
infancia además del hematopoyético, el siguiente es a nivel de 
sistema nervioso central en niños y el de tumor óseo.

José Antonio Becerra indicó que el osteosarcoma se inicia 
a partir de los llamados osteoblastos, que son las células que 
ayudan al hueso a crecer, enfatizó que este tipo de tumores son 
muy frecuentes en la edad pediátrica, estos osteoblastos sufren 
por alguna razón de la cual todavía no se tiene la certeza del ori-
gen, eventos adversos como los factores genéticos, la presencia 
de rayos X o agentes ambientales que provocan cambios en los 
osteoblastos.

-
ma en los niños que en las niñas, y la mayoría de los casos de 
osteosarcoma afectan a la rodilla.

Subrayó que los síntomas clínicos más comunes del osteo-
sarcoma son el dolor o hinchazón en algún brazo o alguna pier-
na, presentándose con mayor frecuencia a nivel de rodilla; tien-
de a afectar a los huesos largos del cuerpo, como los ubicados 

cerca del hombro.

físico o por la noche, y es posible que se forme un bulto o hin-
chazón en el área afectada hasta varias semanas después de 
que haya comenzado el dolor. Agregó que el dolor en reposo 
son síntomas especialmente preocupantes.

Explicó que en el osteosarcoma que afecta a la pierna, el 

casos, el primer signo de la enfermedad es una fractura en el 
brazo o en la pierna, que ocurre porque el cáncer ha debilitado 
el hueso.  REDACCIÓN
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LA POLICÍA CIBERNÉTICA 
VA TRAS ACOSADORES 
VIRTUALES EN TEHUACÁN
Puebla, Pue. Tras la creación de un grupo 
de Telegram que promueve la violencia y 
crímenes de odio en contra de miembros 
de la comunidad LGBT+ en la ciudad de 
Tehuacán, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta anunció que solicitará a la policía 
cibernética que investigue el caso, además 
de que presentará una denuncia ante la 
Fiscalía General del Estado de Puebla.

Barbosa Huerta instruyó a la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP) haga labores de 
investigación, mientras que, al consejero 
jurídico, Carlos Palafox Galeana solicitó que 
presente una denuncia formal con los ele-
mentos existentes.

El gobernador señaló que es reprocha-
bles que existan este tipo de mensajes de 
odio en contra de personas, sólo por tener 
preferencias sexuales diferentes.

“Es reprobable cualquier expresión di-
fusión, instigación, apología de delito, que 
se difunda. Éste es un asunto de odio en 
contra de un grupo de un segmento de la 
población con una posición en sus preferen-
cias sexuales”, declaró.

En otro tema relacionado a las declara-
ciones del dirigente Mario Delgado, quien 
señaló que entre el gobernador, Miguel 
Barbosa Huerta y el coordinador de Morena 
en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 
“hay una confrontación”, el mandatario ar-
gumentó que es un tema de investigación 
donde las autoridades deberán determinar 
responsabilidades legales.

“Los hechos que han sido publicados y 
de los cuales están involucrados personajes 
de vida política, son materias de investiga-

-
les”, declaró.  SILVINO CUATE

La comunidad LGBTTI+ de 
Tehuacán aplica el “Quédate 
en casa” ante amenazas

Puebla, Pue. María José Flores Serrano 
(Majo), presidenta de la Asociación para 
la Protección de la Pluralidad Sexual y 

que algunos integrantes de la Comunidad 
LGBTTI+ han optado por dejar de salir 
de casa ante el temor de ser agredidos 
por quienes han difundido amenazas de 
muerte a través de un grupo de Telegram 
en Tehuacán, ya que del 2020 a lo que 
va del año han sufrido 95 agresiones y se 
han consumado 3 homicidios.

-
-

sume está detrás de los mensajes de odio 
en ese grupo, por lo que piden a la auto-

ridad ampliar sus investigaciones a otros 
aparentes grupos que pudieran tener al-
cance incluso en zonas como la capital 
poblana, ya que es ahí donde se tiene el 
mayor número de personas LGBTTI+. 

Señaló que la creación de grupos de 
odio como este difundido en Tehuacán, se 
puede considerar como la antesala de va-
rios crímenes, pues recordó que tan solo 
del 2020 al 2021 se iniciaron 95 carpe-
tas de investigación por amenazas contra 
personas de la comunidad LGBTTI+, y se 
han registrado tres homicidios en contra 
de dos personas gays y una lesbiana.  

Ante lo ocurrido, Majo consideró ne-
cesario que el Congreso local que legisle 

para reglamentar la ley para erradicar y 
castigar la discriminación hacia personas 
de la comunidad, ya que esta existe des-
de hace años, pero en Puebla simplemen-
te no se pone en práctica.

“Queremos que se haga efectiva esta 
ley para que sepan que alguien puede ir 
a la cárcel por haber dañado o lastimado 
a alguien de la comunidad. Que senti-
rían de ver un grupo que está dedicado a 
asesinarte en diferentes formas como es 
decapitándote, prendiéndote llamas, acu-
chillándote o a machetazos. Imagínense 
que a ustedes les pase algo similar, de 
quiere matarlos solo por ser mexica-
nos”.  AURELIA NAVARRO

AVANZA AUMENTO  DE TARIFA DEL AGUA
El Congreso local aprobó el dicta-

entre un 4 y 7.6 por ciento inicial ajus-

las tarifas del agua en los municipios de 
San Andrés (PAN) y San Pedro Cholula 
(PAN), Amozoc (Morena), Cuautlancingo 
(PAN), Ocoyucan (PRI), y Puebla capital 
(PAN), diputados fueron cuidadosos de 
poner candados que obliguen al Sistema 
Operador de Agua Potable y Alcantarillado 
de Puebla (SOAPAP) a cumplir con lo 
acordado en la iniciativa que presentó.   

Una de las cláusulas que tiene la nue-
va disposición, es que si el SOAPAP no 
dictamina que se cumplió con el progra-
ma de inversión durante 2023 no podrá 
incrementar las tarifas, si no recauda al 
menos el 65 por ciento de lo facturado 
tampoco podrá incrementar las mismas. 

Sin dar mayores detalles, fue el dipu-
tado Jorge Estefan Chidiac quien explicó 

dentro de posible para no afectar a los 
ciudadanos, entre los que adelanto sin 
precisar, posibles condonaciones que re-
duce en un 75 por ciento los adeudos de 
capital, un 100 por ciento de recargos y 
multas lo que se traduce en facilitar a los 

usuarios para que paguen. 
“Ahora después de que se apruebe en 

el Pleno, los usuarios acudan a regularizar 
sus adeudos, tendrán hasta el último día 
de septiembre para poder pagar solo el 
25 por ciento de lo que deben. Se puso 
una formula no mayor al 1.88 por ciento 

se aplicará el 7.5 y si es menor, lo que 
resulte, antes el aumento era mensual, 
ahora serán trimestrales, lo que generará 
más ahorro a la gente”.   

La diputada Nora Merino detalló que 
antes la estructura tarifaria antes de las 

ciento el costo, después de las mesas de 
trabajo y análisis, quedó en 4 por ciento, 
además de poder obligar a la empresa a 
invertir en que de calidad en el servicio 
de agua. 

Después de una mesa de trabajo rea-
lizada la tarde de este este martes 12 de 
julio en privado, la Comisión de Hacienda 
y Patrimonio Municipal del Congreso lo-
cal se retomó por la noche para aprobar 
la iniciativa que envió el SOAPAP el 7 de 
este mismo mes. 

Los diputados que dieron su voto a fa-
vor fueron, Jorge Estefan Chidiac (PRI), 

Karla Victoria Martínez Gallegos (Morena), 
Azucena Rosas Tapia (Morena), Fernando 
Sánchez Sasia (Morena), Nora Merino 
Escamilla (PT), Aurora Sierra (PAN), y solo 
en abstención Rafael Micalco Méndez (PAN).    

El priista Jorge Estefan Chidiac, expli-
có que durante el análisis se visualizaron 
tres posibilidades, la primera iba en fun-
ción de cancelar la concesión y retomar 
los municipios con las consecuencias eco-

mismos que estarían en riesgo de caer en 
un desabasto, además del saneamiento.

La segunda opción, explicó era el no 
generar ningún aumento y cumpliendo 
el contrato de concesión lo que de igual 
forma iba a provocar presiones de gasto 
importante y se caería en incumplimiento 
del abasto de agua. 

“Cancelar la concesión, remunicipali-
zar esto, dejar el problema a los munici-
pios de invertir miles de millones de pesos 
y generar una estructura que no tienen, 
además de generar demandas multimillo-
narias por ganancias no obtenidas de la 
empresa, demandas de la empresa, de 
las tres, fue esta –subir las tarifas- Esto 
está aprobado por los municipios gober-
nados por el PRI, PAN, Morena”, citó en 

entrevista posterior a la comisión. 
Por lo que optó por tercera opción, 

“que es dura y dolorosa” pero que es la 
mejor que se puede aplicar para garanti-
zar por el momento un abasto de agua.

En este sentido, Chidiac aclaró que de 
forma responsable los diputados que vo-

que el costo o incremento fuera mucho 
menor de lo que estaba previsto.

mucho la población, de no aplicar los au-
mentos que por contrato en otras admi-
nistraciones y otros Congreso aprobaron. 
Estamos reduciendo la carga a los ciuda-
danos y estamos generando los estímulos 
y condonaciones al servicio que genera-
ran un equilibro”.

Se determinó que en las tarifas de 
pago por adquisición de medidores habrá 
una reducción de 45 por ciento en “uso 
doméstico”. Quienes tengan adeudos de 
más de 5 años desaparecerán, ya que 
solo pagarán de 2017 en adelante.

De tal forma, que los usuarios de los 
estratos 1, 2 y 3 que pague ente el 1 y 
el 10 de septiembre de 2022 tendrán un 
descuento del 75 por ciento.

Quienes lo hagan hasta el 20 de sep-
tiembre será del 50 por ciento y para quie-
nes lo cubran hasta el 30 del mismo mes 
será del 25 por ciento.  AURELIA NAVARRO
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OMS decide mantener la 
pandemia de covid-19 como 
‘emergencia internacional’

La Organización Mundial de la Salud (OMS) in-
formó este martes que decidió mantener la 
pandemia de covid-19 como una emergencia 
internacional.

El Comité de Emergencia, formado por expertos 
independientes, reconoció que, en general, el au-
mento en el número de casos ya no va a acompaña-
do de incrementos en las muertes y presión en los 
sistemas sanitarios gracias a una mayor inmunidad 
de la población.

Sin embargo, acordó unánimemente que la pan-

demia sigue cumpliendo los criterios de un aconte-
cimiento extraordinario. Además, “la aparición y la 
propagación internacional de nuevas variantes del 
SARS-CoV-2 pueden presentar un impacto sanitario 
aún mayor”.

 “Las nuevas olas del virus demuestran que el 
covid-19 está lejos de terminar. A medida que el 
virus empuja, tenemos que contratacar”, dijo el di-
rector de la Organización Mundial de la Salud en 
rueda de prensa.

-

do un 30 por ciento en los últimos quince días. La 
agencia sanitaria declaró por primera vez el ni-
vel más alto de alerta para el covid-19, conocido 
como Emergencia de Salud Pública de Preocupación 
Internacional, el 30 de enero de 2020.

REDUCCIÓN DE PRUEBAS COVID-19 
AFECTAN EN TRANSMISIÓN DEL VIRUS
El Comité expresó su preocupación por los cambios 
observados en los Estados partes con respecto a las 
fuertes reducciones en las pruebas. Lo que resulta 

“LAS NUEVAS OLAS DEL VIRUS DEMUESTRAN QUE EL COVID-19 ESTÁ LEJOS DE “LAS NUEVAS OLAS DEL VIRUS DEMUESTRAN QUE EL COVID-19 ESTÁ LEJOS DE 
TERMINAR. A MEDIDA QUE EL VIRUS EMPUJA, TENEMOS QUE CONTRATACAR”, TERMINAR. A MEDIDA QUE EL VIRUS EMPUJA, TENEMOS QUE CONTRATACAR”, 

DIJO EL DIRECTOR DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD.DIJO EL DIRECTOR DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD.
POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL
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en una reducción de la cobertura y la 
calidad de la vigilancia a medida que 

a la OMS.
Con ello, indica la OMS, se presen-

tan menos secuencias genómicas a 
plataformas de acceso abierto. Esto 
impide las evaluaciones de las varian-
tes actuales circulantes y emergentes 
del virus. Incluida la generación y el 
análisis de datos fenotípicos.

Lo anterior se traduce en la cre-
ciente incapacidad de interpretar las 
tendencias en la transmisión y, en 
consecuencia, para informar adecua-
damente los ajustes de PHSM.

La epidemiología de la infección 
por el virus SARS-CoV-2 sigue siendo 
impredecible a medida que el virus 
continúa evolucionando.

A través de la transmisión soste-
nida en la población humana y en los 

animales domésticos, de granja y sal-
vajes en los que se introdujo recien-
temente el virus.

La OMS también anunció que la 
próxima semana, el Comité se reuni-
rá para evaluar si la viruela del mono 
constituye una emergencia, después 
de que el pasado 25 de junio decidie-
ran no declarar la alerta. 

Los casos ascienden ya a 9200 en 
63 países. N

 “Las nuevas olas del virus 
demuestran que el covid-19 
está lejos de terminar. A 
medida que el virus empuja, 
tenemos que contratacar”, 
dijo el director de la 
Organización Mundial de la 
Salud en rueda de prensa.
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En agosto, Teziutlán y Tlatlauquitepec 
tendrán juicios orales familiares

La curva del “Diablo” 
por poco mata a 
una familia, su auto 
quedó llantas arriba

Los hechos sucedieron en 
el municipio de Venustiano 
Carranza en la carretera 
Federal Pachuca-Tuxpan, en 
el tramo de Lázaro Cárdenas 
hacia María Andrea

VENUSTIANO CARRANZA. PUE. A 
punto de perder la vida estuvo una 
familia originaria del Ecatepec, esta-
do de México, cuando al circular a 
bordo de su vehículo, por la carrete-
ra Federal Pachuca-Tuxpan, en el tra-
mo de Lázaro Cárdenas hacia María 
Andrea, al tomar la curva denomina-
da del “diablo”, abandonó la carpeta 
de rodamiento para impactarse con-
tra un bordo quedando la unidad con 
las llantas hacia arriba.

El aparatoso accidente se regis-
tró sobre el Km. 164+ 000, del ca-
mino Nacional 130 Pachuca- Tuxpan, 
cuando el vehículo Volkswagen tipo 
Pointer de color gris con placas de 
circulación NMA- 28- 19, del Estado 
de México, el cual era tripulado por 
el C. Miguel Ángel Manuel Osorio de 
25 años de edad, con domicilio en 
el andador 3 manzana 13 lote 8 de 
la colonia Cerro Gordo de Ecatepec, 
Estado de México, quien era acom-
pañado por Paula Osorio San Juan de 
53 años, quien resultó lesionada, lo 
mismo que el C. Miguel Manuel de 
la Cruz de 56 años, los cuales fue-
ron atendidos por paramédicos de 
protección civil en el lugar donde se 
suscitó el accidente.

Policías del municipio de 
Venustiano Carranza, apoyaron en el 

elementos de  la Guardia Nacional 
División Caminos.  ADÁN GONZÁLEZ

POR CONDUCIR IMPRUDENTEMENTE, UN
REPARTIDOR DE GAS PROVOCÓ FATAL ACCIDENTE

Flota cadáver putrefacto 
de un hombre en el Dren 
de Valsequillo

Los hechos se registraron a la 
altura del barrio de San Antonio, 
el cadáver se atoró entre la 
basura y un tubo de agua potable

Tecamachalco, Pue. Otro cuerpo en esta-
do avanzado de putrefacción fue hallado 

Valsequillo.

Los hechos se registraron a la altura 
del barrio de San Antonio. Versiones de 

se atoró entre la basura y un tubo de 
agua potable.

Fue a través de una llamada al 911, 
que los vecinos alertaron a las autorida-
des del hallazgo.

Al lugar llegaron paramédicos, perso-
nal de Protección Civil, Policía Municipal, 
para acordonar la zona, posteriormente 
llegaron personal de la Agencia Estatal 
de Investigación y peritos para hacer el 
levantamiento del cuerpo y trasladarlo 
al Semefo para practicar la necropsia de 
ley.

Se podrán desahogare juicios 
de divorcio, alimentos, guarda 
y custodia de manera sencilla

Puebla, Pue. - A partir del 16 de agosto, el 
Poder Judicial del Estado implementará los 
Juicios Orales Familiares en los distritos ju-
dicial de Teziutlán y Tlatlauquitepec, infor-
mó el presidente Héctor Sánchez Sánchez 
al encabezar las jornadas de Justicia 
Alternativa “El Tribunal más cerca de ti”.

-
ción de siete municipios en el distrito de 
Teziutlán y seis más en Tlatlauquitepec, 

que podrán desahogar de manera ágil y 
sencilla juicios relacionados con divorcios 
incausados, pensión de alimentos, guar-
da y custodia, visita y convivencia.

En el municipio de Teziutlán, el presi-
dente Héctor Sánchez y los Consejeros de 
la Judicatura, Jared Albino Soriano y Joel 
Sánchez Roldán, también dialogaron con 
abogadas y abogados de la región, para 

en materia familiar y el Modelo Medidas 
de Protección 24/7, además de abordar 
áreas de oportunidad para la impartición 
de justicia en los municipios que integran 
el distrito judicial.

En la reunión, se acordó con el al-
calde de Teziutlán Carlos Peredo Grau, 
la construcción de un Centro de Justicia 
Alternativa, para acercar los servicios gra-
tuitos de mediación a los municipios del 
distrito judicial.

Cabe señalar que, con motivo del 
Día de la Abogacía, el presidente Héctor 
Sánchez felicitó a las y los abogados y 
llamó a trabajar para volver a hacer de 
Puebla una entidad con una cultura jurí-
dica destacada y de referencia en el país, 
dejando de lado los formalismos y privi-
legiando el respeto a los derechos huma-
nos.  REDACCIÓN

Los agentes investigadores inicia-
ron la carpeta de investigación, hasta 
el momento se desconoce la identidad 
del hombre, en espera que en estos 

llevado a la fosa común.  LUZ MARÍA ZAYAS

XICOTEPEC DE JUÁREZ. PUE. Minutos 
antes de las 10:30 horas de este martes, 
se registró un trágico accidente, sobre el 
Boulevard Benito Juárez, donde un menor 
de edad, que viajaba en una motocicleta 
perdió la vida al chocar con una camione-
ta repartidora de gas, cuando el conduc-
tor realizo corte de circulación.

En relación a los hechos el acciden-
te ocurrió sobre el Km. 117+ 050 del 
Boulevard Benito Juárez, del Pueblo 
Mágico de Xicotepec, cuando el conduc-
tor de una camioneta marca Ford F- 350 
de color blanco con placas de circulación 
SL-  39412 del estado de Puebla y propie-
dad de la Soni Gas,  con número R- 15, 

realizó corte de circulación sin percatarse 
que en ese preciso momento circulaba un 
motociclista marca Italika 150 de color 
gris sin placas de circulación, el cual se 
impactó en el costado izquierdo, causán-

dole la muerte del menor José Luis «N» 
de quince años de edad.

El conductor de la camioneta de Gas y 
su ayudante al ver lo que habían ocasiona-
do emprendieron la fuga, hacia la entrada 
de un motel que da a la calle de las Flores.

Como primer respondiente acudieron 
al lugar del percance la policía Municipal, 
paramédicos de Cruz Roja, quienes con-

signos vitales, por esta razón fue que las 
autoridades Municipales acordonaron el 
sitos, para posteriormente dar aviso al 
personal de la Fiscalía General de Estado, 
los cuales se presentaron más tarde para 
llevar a cabo las diligencias correspon-
dientes y el levantamiento del cuerpo de 

-
teatro Distrital.  ADÁN GONZÁLEZ
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En su visita a Estados Unidos, el 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador hizo cinco planteamien-
tos a su homólogo Joe Biden, 

principalmente sobre temas de energía, 
combustibles y migración.

El mandatario mexicano destacó que 
confía en Biden y EU, pues su administra-
ción ha demostrado que respeta la sobe-
ranía nacional.

Estas fueron sus propuestas:
1. Garantizar y duplicar el abasto de 
gasolina para que más estadounidenses 
puedan cargar gasolina en la frontera.
2. Poner a disposición de EU más de 
mil kilómetros de gasoductos en la 
frontera sur con México para trans-
portar gas de Texas a Nuevo México, 
Arizona y California, por un volumen 
capaz de generar hasta 750 megawatts 
de energía eléctrica y abastecer a 3 
millones de personas aproximadamente.
3. Suspensión de aranceles para bajar 
precios. Propuso que, en el marco del 
T-MEC, se suspenda la aplicación de 
aranceles a ciertos productos y se 
eliminen trámites engorrosos en el 
comercio de alimentos y otros bienes, 
para aminorar los precios a los con-
sumidores.
4. Iniciar un plan de inversión privada 
y pública entre ambas naciones para 
producir bienes que fortalezcan mer-
cados y evitar la importación de otras 
regiones y continentes.
5. Ordenar el flujo migratorio y permitir 
la llegada a EU de obreros, técnicos y 
profesionales de distintas disciplinas, 
mexicanos y centroamericanos, con 
visas temporales de trabajo, para ase-
gurar que no se paralice la economía 
por falta de mano de obra. Asimismo, 
regularizar y dar certidumbre a migrantes 
que desde hace varios años trabajan 
honradamente en EU.

López Obrador pidió un programa atre-
vido para enfrentar los desafíos que en-
frentan ambas naciones, haciendo énfasis 
en el tema migratorio.

“Sé que sus adversarios, los conser-
vadores, van a pegar el grito en el cielo, 
pero sin un programa agresivo no será po-
sible resolver los problemas ni conseguir 
el apoyo del pueblo. Frente a la crisis, la 
salida no está en el conservadurismo, sino 
en la transformación, actuar con arrojo, 
transformar, no mantener el statu quo“, 
dijo López Obrador, provocando la risa de 
Biden al hablar del conservadurismo.

BIDEN PIDE PACIENCIA 
En su intervención, Biden dijo que se pue-
den superar los desafíos actuales traba-
jando juntos; aseguró que su gobierno 
creará oportunidades de trabajo legales 
para los migrantes, pero pidió tener pa-
ciencia.

“Yo creo que trabajando con usted va-
mos a poder solucionar los problemas de 
ambos gobiernos. No quiero sugerir que 

no hay problemas, porque sí los hay, lo 

El demócrata también destacó que 
con México prevalece una relación sólida 
a pesar de lo que se publica en la prensa 
de ambos países.

“A pesar de los titulares exagerados que 
vemos a veces, usted y yo tenemos una re-
lación fuerte y productiva”, comentó.

“Espero que mis acciones durante 
toda mi carrera hayan demostrado el res-
peto que le tengo a México”, dijo Biden a 
López Obrador.
“ES UN PLACER RECIBIRLO 

EN MI HOGAR”: KAMALA
Previamente, la vicepresidenta de 
Estados Unidos, Kamala Harris, recibió a 
López Obrador en su visita a Washington.

El gobierno de México compartió a 
través de redes sociales un video en el 
que la vicepresidenta da la bienvenida al 
mandatario mexicano.

“Es un placer recibirlo en mi hogar, 
hemos hablado de la relación especial 
que hay entre ambos países, así como 
de la buena relación, basada en la amis-
tad, que tienen nuestras naciones”, se-
ñaló Harris.

El presidente López Obrador dijo sen-
tirse muy contento con el encuentro y 
desayuno que tendría con la vicepresi-
denta.

“Es nuestra amiga, es una mujer in-
teligente, honesta, partidaria de la igual-
dad, de modo que felicito al pueblo es-
tadounidense porque cuentan con una 
vicepresidenta de primer nivel”, dijo el 
mandatario.

El presidente de México dijo que en 
la reunión con autoridades de Estados 
Unidos se iba a conversar sobre estra-
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AMLO plantea regular 
migración y ofrece gasoductos a 

EU; Joe Biden pide paciencia

Con el mensaje “¡México lindo y que-
rido!”, el mandatario compartió un video 
en sus redes sociales para agradecer el 
recibimiento.

Al coro de “Es un honor estar con 
Obrador” y “No estás solo”, el presidente 
dijo que la defensa de los migrantes sería 
el tema número uno que iba a tratar con 
Biden.

EL CONTEXTO DE LA REUNIÓN
López Obrador adelantó que en la reunión 
con su homólogo de Estados Unidos se 
abordarían temas como migración, segu-

De acuerdo con la agencia AFP, la re-
unión de los mandatarios se da luego del 
desaire de López Obrador a Biden en ju-
nio en la Cumbre de las Américas de Los 
Ángeles. El presidente mexicano no acu-
dió en protesta por la negativa de la Casa 
Blanca a invitar a los gobiernos de Cuba, 
Venezuela y Nicaragua.

Además, la visita a Washington se ce-
lebra después que más de 50 migrantes 
murieron en un tráiler en Texas, de los 
cuales más de la mitad eran mexicanos. 
Este drama que marca la pauta del diálo-

go: migración y seguridad.
Partidario de “los programas de coope-

ración para el desarrollo”, López Obrador 
podría pedir a Biden más visas para tra-
bajadores temporales, sobre todo del sec-
tor agrícola, e inversiones en aproyectos 
para frenar las caravanas de migrantes.

De acuerdo con el testimonio de un 
funcionario gubernamental que no quiso 
revelar su identidad, se espera anunciar 
acciones conjuntas para mejorar la in-
fraestructura fronteriza y la cooperación 

-
tanilo.

López Obrador pidió un 
programa atrevido para 
enfrentar los desafíos que 
enfrentan ambas naciones, 
haciendo énfasis en el tema 
migratorio.

LÓPEZ OBRADOR PRESENTÓ UN PLAN DE CINCO PUNTOS A JOE BIDEN EN SU LÓPEZ OBRADOR PRESENTÓ UN PLAN DE CINCO PUNTOS A JOE BIDEN EN SU 
VISITA A ESTADOS UNIDOS. EL PLAN INCLUYE ASPECTOS RELACIONADOS CON VISITA A ESTADOS UNIDOS. EL PLAN INCLUYE ASPECTOS RELACIONADOS CON 

LOS COMBUSTIBLES, LA MIGRACIÓN Y LOS ARANCELES.LOS COMBUSTIBLES, LA MIGRACIÓN Y LOS ARANCELES.
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